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午前10時00分開会 

○議長（杉山正樹君） ただいまの出席議員数は13名であります。定足数に達しておりま

すので、平成26年第２回山県市議会定例会を開会いたします。 

 議事日程に入る前に、全国市議会議長会及び東海市議会議長会から藤根圓六議員、横

山哲夫議員が永年勤続の表彰を受けられましたので、その伝達式を行います。 

〔表彰状伝達〕 

〔拍  手〕 

○事務局長（竹村勇司君） 続きまして、横山哲夫議員におかれましては、全国市議会議

長会国会対策委員会委員として全国市議会議長会より感謝状を受けられましたので、伝

達をお願いします。 

〔感謝状伝達〕 

〔拍  手〕 

○議長（杉山正樹君） 受賞されました藤根圓六議員、横山哲夫議員、まことにおめでと

うございます。皆さん、もう一度盛大な拍手をお願いいたします。 

〔拍  手〕 

○議長（杉山正樹君） ありがとうございました。 

 本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

                                         

 日程第１ 会議録署名議員の指名について 

○議長（杉山正樹君） 日程第１、会議録署名議員の指名については、会議規則第81条の

規定により、議長において、９番 横山哲夫君、12番 影山春男君を指名いたします。 

                                         

 日程第２ 会期の決定について 

○議長（杉山正樹君） 日程第２、会期の決定についてを議題といたします。 

 お諮りいたします。 

 本定例会は、本日から６月26日までの18日間としたいと思います。これに御異議あり

ませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（杉山正樹君） 異議なしと認めます。よって、会期は本日より６月26日までの18

日間と決定いたしました。 
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 日程第３ 諸般の報告について 

○議長（杉山正樹君） 日程第３、諸般の報告を行います。 

 監査委員から、地方自治法第235条の２第３項の規定により、平成26年５月に執行した

例年出納検査の結果報告がありました。関係書類は事務局に保管しております。 

 以上をもちまして、諸般の報告を終わります。 

                                         

 日程第４ 報第３号から日程第８ 報第７号まで 

○議長（杉山正樹君） 日程第４、報第３号 専決処分の報告について、日程第５、報第

４号 平成25年度山県市一般会計繰越明許費繰越計算書の報告について、日程第６、報

第５号 平成25年度山県市国民健康保険特別会計繰越明許費繰越計算書の報告について、

日程第７、報第６号 平成25年度山県市公共下水道事業特別会計繰越明許費繰越計算書

の報告について、日程第８、報第７号 山県市土地開発公社経営状況について、以上５

議案につきましては、地方自治法及び地方自治法施行令に基づく報告であります。 

 なお、報第４号から報第６号につきましては、配付されております繰越明許費繰越計

算書、報第７号につきましては、土地開発公社経営状況説明書のとおりでありますので、

御承知おきをお願いします。 

                                         

 日程第９ 議第34号から日程第18 議第43号まで 

○議長（杉山正樹君） 日程第９、議第34号 山県市税条例等の一部を改正する条例につ

いて、日程第10、議第35号 山県市火災予防条例の一部を改正する条例について、日程

第11、議第36号 平成26年度山県市一般会計補正予算（第２号）、日程第12、議第37号 

平成26年度山県市介護保険特別会計補正予算（第１号）、日程第13、議第38号 平成26

年度山県市簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）、日程第14、議第39号 平成26年

度山県市農業集落排水事業特別会計補正予算（第１号）、日程第15、議第40号 平成26

年度山県市公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）、日程第16、議第41号 平成26

年度山県市水道事業会計補正予算（第１号）、日程第17、議第42号 災害対応特殊化学

消防ポンプ自動車購入契約の締結について、日程第18、議第43号 市道路線の変更につ

いて、以上10議案を一括議題とし、市長に提案理由の説明を求めます。 

 林市長。 

○市長（林 宏優君） 改めまして、皆さん、おはようございます。 

 本日は、平成26年山県市議会第２回定例会を招集いたしましたところ、議員の皆様に

おかれましては、御多忙の中、早朝より御参集を賜りまして、まことにありがとうござ
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います。 

 また、先ほどは、藤根圓六議員、横山哲夫議員におかれましては、長年の議員活動を

通して地方自治の発展と市政の振興に貢献された、そうした御功績によりまして、全国

市議会議長会と東海市議会議長会から表彰の栄に浴されました。まことにおめでとうご

ざいます。これまでの御功労に対しまして、心から敬意と感謝の意を表しますとともに、

今後におきましても、またなお一層、市政発展のために御尽力をいただきますことを心

から御祈念申し上げる次第でございます。 

 さて、季節の移り変わりは本当に早いものでございまして、ことしも梅雨の時期がや

ってまいりました。気象庁からは、６月４日に梅雨入りしたと見られるとの発表がござ

いました。ことしは昨年より１週間ほど遅い梅雨入りとなりましたが、毎年この時期に

は梅雨前線に伴います大雨ですとか、台風、ゲリラ豪雨による被害が各地で発生をいた

し、甚大な被害も出ておる状況でございます。 

 また、雨による災害もさることながら、さらに警戒を強めていかなければいけないの

が、東海・東南海・南海地震でございます。本年度も、市民の皆様に避難・救助訓練を

通じて、日ごろからの防災意識を高めて持っていただき、いざというときに備えていた

だくということを目的といたしまして、山県市総合防災訓練を８月31日の日曜日でござ

いますが、伊自良中学校を会場といたしまして実施する予定をいたしております。 

 あらゆる災害への備えは、行政の力だけでは万全とは言えず、市民の皆様がより一層

防災意識を高められ、日ごろから家庭でそういった準備をしていただくことも大変重要

なことでございます。行政と市民の皆様が信頼ときずなで結ばれ、また、今まで以上に

災害に強いまちづくりを推進していくため、伊自良地域の自治会関係者及び関係団体の

皆様には御協力をお願い申し上げますとともに、議員各位におかれましても、市民への

参加、御協力につきまして、一層の御配慮をいただきますよう、よろしくお願いを申し

上げる次第でございます。 

 また、去る５月25日でございましたが、伊自良の総合運動公園におきまして、第12回

の山県市消防操法大会を実施いたしました。ポンプ操法の部では４チーム、小型ポンプ

操法には12チームが出場され、日ごろの訓練の成果を発揮して、見事な操法を展開して

いただきました。私は、このような消防団の活動は、こうした地方にとりまして大変重

要な活動ということを認識いたしておりますし、そして、何と申しましても、一朝有事

の際には、こうした消防団の皆さんの消防・救助活動等というものは、そうした訓練を

通して、また大きな礎になるものと確信をいたしているところでございます。 

 前の駐車場で、また県大会に向けての訓練も、第１分団の皆さんがしてみえます。こ
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の小型操法のポンプの部におきましては、第１分団の皆様が、８月３日の白川村で開催

されます第63回岐阜県消防操法大会に出場していただきますが、この駐車場での訓練が

本格的に始まっております。本市の代表として健闘していただくことを祈念申し上げる

次第でもございます。 

 今後とも、一層の消防・防災意識をさらに高めまして、市民の皆様が安心して暮らせ

るまちづくりを目指して努力をしてまいります所存でございますので、議員各位におか

れましても、一層の御支援やら御協力をお願いするものでございます。よろしくお願い

をいたします。 

 さて、本日提案しております案件は、条例案件２件、補正予算案件６件、その他の案

件２件の計10案件でございます。 

 ただいま上程されました10案件につきまして御説明を申し上げます。 

 初めに、資料ナンバー１、議第34号 山県市税条例等の一部を改正する条例につきま

しては、地方税法等の一部を改正する法律が平成26年３月31日に公布されたことに伴い

まして、法人市民税、法人税割の税率の引き下げ、軽自動車税の税率の引き上げ及び最

初の新規検査から13年を経過した軽四輪自動車等のさらなる税率の引き上げ及び公害防

止用設備、ノンフロン製品に係る課税標準の特例措置への地域決定型地方税制特別措置、

これを通称わがまち特例と申しておりますが、この導入などの所要の措置を講ずるため、

条例の一部を改正するものでございます。 

 次に、議第35号 山県市火災予防条例の一部を改正する条例につきましては、消防法

施行令の一部を改正する政令が平成25年12月27日に公布されたことに伴いまして、対象

火気器具等の取り扱いに関する規定の整備のほか、屋外における催しの防火管理体制の

構築を図るため、大規模な催しをする主催者に対して、防火担当者の選任、火災予防上

必要な業務の計画の作成等を義務づける規定を定めるため、条例の一部を改正するもの

でございます。 

 次に、資料ナンバー７、議第36号 平成26年度山県市一般会計補正予算（第２号）に

つきましては、既定の歳入歳出予算の総額に9,530万7,000円を追加し、その総額を129

億30万7,000円としようとするものでございます。補正の内容は、常勤職員の人事異動に

伴う人件費関係のもの、市の各種施設を公共下水道へ接続するためのもの、その他の３

つに大別できます。 

 まずは、歳出の款ごとに、順次御説明を申し上げます。 

 最初に、９ページにございます総務費の一般管理費にある業務委託料422万8,000円は、

いわゆるマイナンバー法が再来年から利用開始となることを踏まえまして、個人情報取
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扱業務の洗い出しと関係例規の整備をするためのなどの経費でございます。 

 次に、財産管理の普通財産撤去工事37万8,000円は、伊自良駐在所の改築に伴いまして、

隣接をしています市の車庫を解体するための経費でございます。 

 庁舎管理につきましては、本庁舎を公共下水道へ接続するため、公共下水道使用料88

万2,000円、浄化槽の撤去委託料644万1,000円、下水道切りかえ等工事3,680万円と、そ

の設計委託料145万円を追加しようとするものでございます。 

 次に、12ページの民生費に移りまして、隣保館運営費49万7,000円は、合併処理浄化槽

の撤去等の追加費用で、介護保険特別会計繰出金949万2,000円は、同会計の人件費補正

に伴う繰出金、保健福祉センター管理の光熱水費22万1,000円は、本庁舎の公共下水道接

続に伴う下水道使用料でございます。 

 次に、14ページの子どもげんきはうす管理の設計委託料48万6,000円と浄化槽利活用工

事270万円は、公共下水道へ接続することに伴い、既存の合併処理浄化槽を散水用に利活

用するための工事費と設計委託料の追加でございます。 

 15ページの衛生費に移りまして、健康づくり推進247万2,000円は、県の補助を受け、

自殺予防対策の一環として保健師等による電話相談や家庭訪問等を実施しようとする経

費などでございます。 

 予防接種1,259万円は、水ぼうそうと成人用肺炎球菌の２つのワクチンが本年10月から

定期接種化されることとなるため、予防接種委託料等を追加しようとするものでござい

ます。 

 17ページの農林水産業費に移りまして、農地費の設計委託料195万2,000円は、野久尾

用水路の配管等を改良するための測量設計業務委託料でございます。 

 多面的機能支払交付金事業負担金69万6,000円は、国の施策変更による多面的機能支払

交付金制度の支援単価の変更に伴い、不足する市の負担分を追加しようとするものでご

ざいます。 

 農業集落排水事業特別会計繰出金49万5,000円は、同会計の人件費補正に伴う繰出金

で、有線テレビの浄化槽撤去等工事350万円は、合併処理浄化槽の撤去等の追加の費用で

ございます。 

 林業費の測量設計委託料154万2,000円は、林道伊自良根尾線ののり面崩落対応ののり

面復旧設計委託料でございます。 

 19ページの土木費に移りまして、公共下水道事業特別会計繰出金410万3,000円は、同

会計の人件費補正に伴う繰出金で、その次の公園の浄化槽撤去等工事418万円は、みんな

のげんき広場の合併処理浄化槽の撤去費等の追加費用でございます。 
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 20ページの消防費に移りまして、分団用備品60万円は、宝くじの収益活用であるコミ

ュニティー助成により購入する組み立て用テント３張り分でございます。 

 次、21ページの教育費に移りまして、小学校管理費の浄化槽清掃撤去業務委託料520

万円は、高富小学校と富岡小学校の合併処理浄化槽の撤去費等で、下水道切りかえ等工

事1,800万円は、公共下水道への切りかえ工事費と散水用として利活用するための工事費

で、設計委託料133万6,000円は、その設計業務の委託料でございます。 

 大桑小給食棟改修工事129万2,000円は、給食棟内の給湯管の漏水を改修するための工

事費でございます。 

 22ページの中学校管理の浄化槽清掃撤去業務委託料340万円は、高富中学校の合併処理

浄化槽の撤去費等、下水道切りかえ等工事2,090万円は、公共下水道への切りかえ工事と

浄化槽撤去等の追加費用で、設計委託料66万8,000円は、その設計業務の委託料でござい

ます。 

 続きまして、７ページの歳入につきまして御説明を申し上げます。 

 初めに、使用料の９万円は、伊自良駐在所の改築の間、公文書保存庫を駐在所として

一部貸しつけることによる収入分でございます。 

 国庫補助金の地域活性化・効果実感臨時交付金1,284万8,000円は、いわゆるがんばる

地域交付金のことでございまして、今般、第１次分として、1,284万8,000円交付される

こととなりましたので、追加補正しようとするものでございます。 

 県補助金の地域自殺対策緊急強化事業補助金331万8,000円は、自殺予防対策に係る経

費の10分の10の補助金でございます。 

 財政調整基金繰入金7,845万1,000円は、今般の歳出補正に伴い不足する財源として計

上しようとするもので、諸収入60万円は、消防分団用テントに係るコミュニティー助成

分でございます。 

 続きまして、25ページの補正予算給与費明細書について御説明申し上げます。 

 これは、常勤職員の人事異動に伴い、各費目ごとに計上してある給与費等の表でござ

います。今般の補正では、職員数は５人の減、給料が2,656万7,000円の減、職員手当が

1,224万4,000円の減、共済費が812万9,000円の減で、総額4,694万円の減額といたしてお

ります。 

 続きまして、29ページ以降の特別会計等について御説明を申し上げます。 

 初めに、議第37号 平成26年度山県市介護保険特別会計補正予算（第１号）につきま

しては、既定の歳入歳出予算の総額に949万2,000円を追加し、その総額を28億1,949万

2,000円とするものでございます。その内容は、常勤職員の人事異動に伴う追加補正で、
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その財源となる歳入につきましては、一般会計繰入金を計上いたしております。 

 続きまして、議第38号 平成26年度山県市簡易水道事業特別会計補正予算（第１号）

につきましては、既定の歳入歳出予算の総額に13万4,000円を追加し、総額を１億1,313

万4,000円とするものでございます。その内容は、これも常勤職員の人事異動に伴う追加

補正で、その財源となる歳入につきましては、簡易水道基金繰入金を計上いたしており

ます。 

 続きまして、議第39号 平成26年度山県市農業集落排水事業特別会計補正予算（第１

号）につきましては、既定の歳入歳出予算の総額に49万5,000円を追加し、その総額を４

億7,449万5,000円とするものでございます。その内容は、これも常勤職員の人事異動に

伴う追加補正で、その財源となる歳入は、一般会計繰入金を計上いたしております。 

 続きまして、議第40号 平成26年度山県市公共下水道事業特別会計補正予算（第１号）

につきましては、既定の歳入歳出予算の総額に410万3,000円を追加し、その総額を13億

110万3,000円とするものでございます。その内容は、これも常勤職員の人事異動に伴う

追加補正で、その財源となる歳入は、一般会計繰入金を計上いたしております。 

 続きまして、議第41号 平成26年度山県市水道事業会計補正予算（第１号）につきま

しては、収益的支出に49万2,000円を追加し、資本的支出を５万5,000円減額しようとす

るものでございます。その内容は、これも常勤職員の人事異動に伴う追加補正でござい

ます。なお、今般の補正後のキャッシュフロー計算書、予定損益計算書、予定貸借対照

表なども提出させていただいております。 

 次に、資料ナンバー１、議第42号 災害対応特殊化学消防ポンプ自動車購入契約の締

結につきましては、地方自治法第96条第１項第８号及び山県市議会の議決に付すべき契

約及び財産の取得又は処分に関する条例第３条の規定により、議会の議決を求めるもの

でございます。 

 災害対応特殊化学消防ポンプ自動車の購入につきましては、平成６年度に配備した水

槽つき消防ポンプ自動車が更新基準を超えて、19年が経過したことにより、車両本体及

び装備品が老朽化していることから、更新車両の代替車両として、消防戦力の増強を鑑

みて、災害対応特殊化学消防ポンプ自動車を購入するものでございます。 

 入札につきましては、指名競争入札により７社を指名し、５月27日に執行しており、

その結果、最低価格入札者である株式会社三陽商会岐阜営業所と、契約金額6,044万7,600

円で契約を締結しようとするものでございます。 

 次に、議第43号 市道路線の変更につきましては、国道418号中洞工区の旧道処理によ

り、市道中洞10号線の終点が変更になりますので、路線の変更をお願いするものでござ
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います。 

 以上10案件につきまして御説明申し上げましたが、よろしく御審議の上、適切なる御

決定を賜りますようお願いを申し上げます。 

 以上でございます。ありがとうございました。 

○議長（杉山正樹君） 御苦労さまでした。 

                                         

○議長（杉山正樹君） 以上をもちまして、本日の議事日程は全て終了いたしました。 

 お諮りいたします。 

 議案精読のため、あす10日より６月15日までの６日間、休会としたいと思います。こ

れに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕 

○議長（杉山正樹君） 異議なしと認めます。よって、あす10日より６月15日までの６日

間、休会とすることに決定いたしました。 

 以上をもちまして、本日の議事日程は全て終了いたしました。 

 なお、16日は午前10時より会議を再開いたします。 

 本日はこれにて会議を閉じ、散会いたします。御苦労さまでした。 

午前10時34分散会 

 


